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Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sétima SESSÃO ORDINÁRIA da 
primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Mateus Romeira de Lima, 
Luciane Teifke Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 036/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 324/17 respondendo 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite 
para formatura da escola Dom Pedro II; Convite Chá Baile da terceira idade. EXPEDIDAS A 
PREFEITURA: Of. nº 055/17 encaminhando proposições aprovadas em Sessão Ordinária do 
dia 20 de novembro de 2017. Of. LEG. nº 040/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 
044/17. Of. LEG. nº 041/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 049/17 com emenda 
modificativa. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Agradeceu o convite da diretora da escola José Joaquim de Andrade 
para participar da reunião com pais, prefeito e vereadores para tratar sobre os reparos que 
serão feitos na escola, inclusive pediu nesta Casa que fosse agendada uma reunião na 
secretaria do estado sobre a reforma do colégio. Ressaltou que a questão é antiga, foi 
conseguido R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) que segundo a diretora, hoje não é 
suficiente para fazer o mínimo das reformas necessárias. Comentou que a rede de energia 
da escola é insuficiente para atender as necessidades da escola. Afirmou que foi pedido na 
reunião que os vereadores buscassem algum recurso junto aos deputados ou diretamente na 
secretaria de educação. Enfatizou que na situação que se encontra a rede elétrica pode 
acontecer até uma interdição da escola por parte dos bombeiros. Comentou que o prazo para 
usar os R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) conseguidos é até o dia quinze de 
dezembro. Pediu ao presidente para tentar marcar reunião o mais breve possível para buscar 
forças junto ao Governo do Estado para solucionar o problema da escola. Deixou um pedido 
ao Executivo para buscar as máquinas que estão quebradas nas estradas do município 
porque a situação está complicada, pois na semana passada falou sobre a patrola, também 
tem uma carregadeira, uma caçamba e um ônibus que estava em Sentinela do Sul. Reclamou 
que às vezes faz pedido de alguma melhoria e como resposta recebe que não tem maquinário, 
enquanto em outros municípios as máquinas estão trabalhando. Ressaltou que está 
completando um ano de mandato e não está vendo grandes mudanças. Usou a tribuna o 
VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou que na semana passada participou de uma reunião da Emater 
sobre diversificação de culturas, deixou seus parabéns à Emater, acha que seria um bom 
investimento buscar mais um técnico para a Emater. Falou que acha importante o município 
investir no pessoal que busca fazer diversificação de cultura, inclusive viu casos de pessoas 
bem interessadas, como exemplo o Eltinho e a Carol que têm uma estufa de morangos e o 
Paulo Bridi que trabalha com mel. Comentou sobre a reunião na escola José Joaquim de 
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Andrade, achou interessante que a escola procurou a comunidade para ouvir as 
necessidades, que são muitas, como a elétrica, botijão de gás e falta de assento no refeitório, 
por isso devem buscar através da política, mais investimento do Governo do Estado, pois 
através do levantamento do engenheiro foi orçado em mais de R$ 300.000,00 (trezentos mil 
reais) para trocar o telhado da escola, um absurdo que lhe chama muito a atenção. Sugeriu 
para que no dia que marcar reunião nas secretarias do Estado, consigam na agenda, espaço 
para tratar sobre acesso asfáltico, uma luta que não gera muita esperança, mas não custa 
tentar, o pessoal de Mariana Pimentel está se mobilizando novamente, por isso devem 
também tentar. Comentou sobre as máquinas, o pedido de informação sobre as máquinas já 
se venceu, por isso deixa sua insatisfação com a demora das respostas, uma falta de 
consideração da administração com os vereadores. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a Paroquia pelo evento que aconteceu ontem, as garotas estudantis e toda a 
organização do evento. Comentou que o problema com máquinas vem se estendendo há 
tempos, uma carregadeira que está na oficina do Jorginho com menos de dois anos de uso, 
fundiram o motor, já faz um ano que está parada e agora não tem como movimentá-la, o 
correto seria o prefeito que saiu ter entregado a máquina no pátio da prefeitura. Afirmou que 
concorda que a patrola que está estacionada na rua já deveria ter sido removida há muito 
tempo. Hoje foi buscada para o pátio da prefeitura a caçamba do PAC, agora depende de 
licitação para fazer o conserto; também foi trazido o ônibus que estava em Sentinela do Sul, 
não estava no meio do mato como andavam dizendo. Explicou que o ônibus não estragou lá, 
apenas foi levado para fazer o conserto do motor, porém o conserto custa mais de R$ 8.000,00 
(oito mil reais), está em licitação e o dono da oficina não quer participar, por isso o ônibus foi 
buscado. Ressaltou que quer fazer um pedido de informação para saber se foi pago transporte 
para levar o ônibus para a oficina em Sentinela do Sul. Ressaltou que tem algumas coisas 
que o prefeito não está sabendo da situação e os secretários devem ter um pouco mais de 
diálogo com o jurídico ou com o prefeito, que é a autoridade maior. Acrescentou que o prefeito 
não sabia e tem mais fatos acontecendo na mesma oficina, que quer saber e depois vai 
comentar em Tribuna. Comentou sobre a reforma da escola, no ano passado esteve na 
Coordenadoria para tentar conseguir o conserto do telhado, não vê por onde fazer a elétrica 
sem fazer o telhado, pois com o tanto que chove dentro da escola não adianta fazer o telhado, 
prefere que fique sem luz, mas que não caia o telhado em cima das crianças. Falou que os 
vereadores precisam fazer uma pressão política no Governador para conseguir o telhado da 
escola. Comentou sobre o valor da reforma do telhado, acha muito alto, mas a reforma 
depende das planilhas do estado, da burocracia que tem. Comentou que devem tentar fazer 
o telhado e a parte elétrica se dá um jeito, fazem algum evento para angariar fundos, pois a 
elétrica não custa caro se contratar um profissional como o Carreirinha, uma pessoa que tem 
conhecimento e também estudou na escola. Deixou uma reclamação para a diretora da escola 
pelo convite da reunião ter chegado na Câmara às dez horas da manhã sendo que a reunião 
era à uma hora da tarde, se a diretora não sabia da reunião desde sexta-feira para avisar os 
vereadores era porque queria que algum vereador não estivesse nesta reunião. Em 
COMUNICAÇÕES, não houve vereador inscrito. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando a INDICAÇÃO  Nº 072/17 DOS VEREADORES MATEUS, DIOGO, ALEX SANDRO 
E TIAGO, INDICAM ao Executivo Municipal que seja estudada a possibilidade de destinar 
alguma pessoa que esteja cumprindo penas alternativas para a realização de limpeza no pátio 
da Escola Estadual José Joaquim de Andrade, tal como é realizado na APAE, após ser 
discutida e votada, foi REPROVADA com votos 5 contrários dos vereadores Rodrigo, Ilo, 
Manoel Renato, Luciane e Nercio a 4 votos favoráveis dos vereadores Mateus, Diogo, Alex 
Sandro e Tiago. Em seguida foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: 
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PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 092/17 DO VEREADOR ILO que seja providenciado 
patrolamento e encascalhamento na estrada da produção, saindo de Dorli na localidade de 
Morrinhos até a divisa do município, com melhorias em todas as entradas de residências 
existentes nesse trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 093/17 DO VEREADOR 
MATEUS que seja providenciado a construção do passeio (calçada) junto a Prefeitura na rua 
Conego José Wiest, providencie também a reconstrução do muro da cerca próximo a calçada. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 051/17 DO VEREADOR RODRIGO que informe quais o 
procedimentos ou empecilhos que a comissão municipal de trânsito está enfrentando no caso 
de transferência de placa de táxi de pai ou mãe para filho.  Justificativa: Chegou ao nosso 
conhecimento que está havendo uma dificuldade na mencionada transferência da placa de 
táxi de propriedade da falecida Rosa Liana Vieira dos Santos para o seu filho Wilian, informe 
quais motivos. Na sequencia o vereador Mateus Pediu vistas ao PROJETO DE LEI Nº 034/17. 
Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR 
ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Fez um comentário sobre as máquinas, para arrumar a 
caçamba vai custar aproximadamente R$ 8.000,00 (oito mil reais), embora seja caro, não 
podem deixar a caçamba parada e o motorista concursado recebendo, inclusive é o caso de 
outras máquinas e os operadores estão ganhando sem ter a máquina para trabalhar. 
Ressaltou que na prefeitura tem quatro caçambas, mas é difícil ter mais do que duas 
trabalhando, provavelmente tem quatro motoristas e dois estão ganhando parados. Falou que 
deveriam achar um jeito de consertar um pouco das máquinas. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem estava presente na sua primeira 
saudação. Saudou os organizadores do baile da escolha da garota estudantil. Salientou que 
solicitou para a diretora da escola José Joaquim de Andrade, cópia de todos os documentos 
a respeito dos valores e demais detalhes do engenheiro das obras, inclusive fotografias, para 
levar na reunião e questionar sobre os valores perante órgãos maiores do Estado. Usou a 
palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Relatou que na quarta-feira esteve 
presente na escola Antônio Guedes Brandão, representando o presidente da Câmara. 
Parabenizou a comunidade, os professores, os alunos e os pais de alunos; era o dia da família 
e estavam muito bonitas as apresentações, um exemplo para as demais escolas. Parabenizou 
as vencedoras do desfile e todas as participantes. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL 
RENATO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Agradeceu a presença de todos, em especial ao Adenir. Comentou 
sobre a palestra que a Emater fez na Câmara, as pessoas devem vir sempre porque, apesar 
de ser agricultor e achar que sabe muito de agricultura, sempre está aprendendo e evoluindo. 
Parabenizou a Emater e ressaltou que reuniões deste tipo no interior do município, seria de 
muito proveito. Parabenizou os organizadores do desfile para escolha da garota estudantil, o 
preço de entrada no baile era acessível. Comentou sobre a reunião com a APAE, onde foi 
prestado valores que a prefeitura repassa e os gastos da APAE. Ressaltou que os gastos da 
APAE está maior do que os repasses, então vai tentar para que o prefeito aumente o valor 
repassado. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o pessoal da escola e da 
paroquia pelo desfile, assim como as meninas que desfilaram. Comentou que após houve 
apresentação da dupla Dani e Tomás. Parabenizou a organização do torneio de futebol. 
Comentou que há vários anos o repasse da prefeitura para a APAE é de R$ 3.000,00 (três 
mil reais) e atualmente este valor está sendo insuficiente. Ressaltou que na prestação de 
contas quadrimestral foi falado que há dinheiro, então é justo repassar mais à APAE. Neste 
espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia 
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presente na abertura da Sessão. Agradeceu a diretora Raquel pelo convite para participar do 
dia da família na escola Antônio Guedes Brandão. Pediu desculpas por não poder estar 
presente. Comentou sobre a reunião com a APAE, sobre o repasse que a prefeitura faz, 
porém todos os meses os gastos básicos ultrapassam R$ 5.000,00 (cinco mil reais), ficando 
difícil manter a APAE sem buscar ajuda de voluntários. Foi pedido aos vereadores auxilio para 
buscar junto ao prefeito, aumento dos recursos para a APAE, será marcada uma reunião para 
tratar do assunto, provavelmente na próxima segunda-feira. Ressaltou que de todas as 
APAES do estado, somente trinta e quatro estão com a documentação em dia, nessas está 
incluída a APAE de Barão do Triunfo. Agradeceu a diretora Clarisse pelo convite para 
formatura na escola Dom Pedro II. Sobre a reunião pedida pelo vereador Diogo, na secretaria 
de educação, afirmou que foi tentado marcar a reunião, mas sem sucesso, então pediu aos 
vereadores que têm acesso à secretaria para tentar marcar através de deputados. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a 
próxima Sessão Ordinária, dia quatro de dezembro de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 27 de novembro de 2017. 
 

 
NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 

Presidente                                                1°Secretário 


